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 ２学期最後の日になりました。８０日間、朝のあいさつ
を交わしてきました。笑顔で正門を入ってくる子がいます。
寒い中、遅れないように頑張っている子もいます。元気に
登校する皆さんを迎えるのが毎日楽しみでした。持久走で

強い体をつくったことも、うれしく思っています。２学期のスタートは、コロナウ
イルスの感染が拡大していて不安もありましたが、２６６人の皆さんと、たくさん
の思い出を作って２学期終業式を迎えられたことは、本当に幸せなことです。感染
対策をして活動を工夫してくださった先生方、支えてくれたお家の皆さんに、感謝
しましょう。 
 ２学期の始業式では、皆さんに、「一人一人が目当てを決め、目当てに向かって
取り組むことができるよう期待しています。」とお話しました。そして、「僕はこ
れができるようになった、私はこんなに成長したと実感できる２学期を創造してい
きましょう」ということもお話しました。浅羽南小学校の仲間と一緒に、目当てに
向かって力を合わせて取り組んだ校内運動会は、花丸だったと思います。 
 
 皆さんの「学び合う姿」「助け合う姿」「鍛え合う姿」に出会うことを楽しみに
していましたが、どんな成長があったのかを振り返ってみましょう。 
〇１年生は、タブレットを上手に使って勉強ができるようになりました。「秋のお
もちゃランド」では、幼稚園や保育園の子を楽しませることができました。 

〇２年生は、起震車体験を通して命を守る学習をしました。コミュニティセンター
や郵便局などの施設を見学して、地域のことを詳しく知りました。 

〇３年生は、大豆を大切に育てました。ＪＡの方やお茶、メロンを育てている方と
のすてきな出会いを通して、深く学ぶことができました。 

〇４年生は、福祉、環境について普段の暮らしの幸せについて学びました。学級会
では、クラスをよりよくするために話し合い、たくさん発表することができまし
た。 

〇５年生は、情報教育講座や防災教育で、自分の身や暮らしを守る大切さを学びま
した。皆さんがお話を一生懸命聞いている姿がとても心に残っています。 

〇６年生は、修学旅行で美しい自然や貴重な文化遺産に触れました。皆さんの仲の
良さに感心し、行動を改善していく様子は、とても気持ちの良いものでした。 

〇なかよし学級は、さつまいもを一生懸命育てました。大切に育てたおいもを先生
方もいただくことができて、とてもうれしかったです。 

 
  ここでは紹介しきれないくらいたくさんの成長した姿
を見ることができました。ある６年生が浅羽南小のすご
さは、団結、力を合わせることだと作文に書いていまし
た。たくさんの人とつながり助け合いができるというこ
とが浅羽南小学校の自慢になったらすばらしいです。 
 さて、あしたから冬休みです。冬休みの間に令和５年
がやってきます。よいお年をお迎えください。そして、
「令和５年は、〇〇ができる〇年生になろう」と新しい目標をもってほしいと思い
ます。 
 冬休みに気をつけることは、いつも言いますが「たった一つの 命」を大切にす
るということです。コロナウイルスとインフルエンザがダブルで流行する心配もあ
ります。感染症予防対策をしっかりして、元気に生活してください。 
 １月１０日の３学期始まりの日に、新年のめあてをもち、明るく温かな笑顔で登
校する皆さんと会うことを楽しみにしています。 
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澪標：船の航路を示す道しるべ。子どもた

ちの生き方の方向性を指し示す。 



給食の時間の黙食について 
本校では、コロナ感染症対策として、給食時の黙食を実施してきま

した。この１２月に文部科学省から「会食に当たっては、飛沫を飛ば
さないよう、例えば、机を向かい合わせにしない、大声での会話を
控えるなどの対応が必要です。」とし、給食時には、飛沫が飛ばない
程度の会話なら可能である。という方針が示されました。市の教育
委員会からも給食時は、大声ではなく飛沫が飛ばないよう小声での
会話をすること。というガイドラインが示されました。 
本校としては、黙食をしたことで、子どもの姿の良くなったこと、メリットを以

下のように考え、今後、すぐに黙食を緩和するのではなく、黙食のメリットと感染
状況を踏まえながら、給食指導をしていきたいと思います。御理解の上、御協力を
お願いいたします。 
 
＜黙食によって子どもに身に付いたこと＞ 

食育・・・食べることに集中でき、時間内に食べられる子が増え、残食が減った。 
マナー・・静かに食べることで、校内放送がしっかりと聞け、行儀よく食べられて

いる。また、公共の場にふさわしい食べ方が身に付いた。 
 
今後感染状況を見ながら、子どもたちと楽しい会食について話合いをもち、安心

して食べられる食事環境を作るとともに、よりよい給食時間の過ごし方について、
子どもたちと考えていきたいと思います。 
 

地域防災訓練安否確認訓練への参加ありがとうございました。 
本年度、コドモンによる市防災訓練安否確認訓練を実施しました
が、その調査結果が市の教育委員会から学校へ届きました。結果
を確認すると、安否確認訓練の保護者の皆様の回答率が７７．
６％でした。今後、非常時の安否確認等でコドモンを利用してい
きますので、回答率１００％になるよう、保護者の皆様の御理解
と御協力をお願いいたします。 

注意喚起 
本年度、袋井市内の小学校で、実際に起こった事案です。 

「オンラインゲームを通じて、他県の人とつながりをもち、ゲーム上でトラブルに
なった。そして、市内の小学生が、ＳＮＳ上で他県の相手から誹謗中傷を受けるこ
とになり、その児童が通う小学校に対しても誹謗中傷するような書
き込みをされ、何かあってはいけないのでしばらくの間、集団下
校して対応した。」という事案が発生しました。 
１７日間という冬休みの間に、オンラインゲームを通して、思

いもよらぬトラブルに巻き込まれたり、場合によっては、加害者
になったりする場合が考えられます。是非、一度お子さんとゲー
ム等の遊び方について、話し合う機会を作っていただき、未然にト
ラブルを防ぐよう御協力をお願いいたします。 
 
２年生の教室の床を新しく張り替えについて 
北校舎の床は、カーペット張りになっています。しかし、汚れが落ちにくいこと

や湿気を吸いやすいことなどから、教室の中の床を板張りにします。この冬休み中
に工事をし、３学期からは、板張りの教室に生まれ変わります。来年度は、北校舎
２階の教室の床を張り替える計画です。 
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～ よい年をお迎えください。 ～ 


